
第 1回施設部会 会議要旨 

 

とき 令和元年９月１１日（水） 

ところ 庁舎 1階まなびの広場 

 

※会議の主な内容は以下のとおり 

 

部会長：定刻になったので、第 1回施設部会を開始する旨を告げる。(8:54開始) 

 

※辞令交付及び委員の自己紹介を行う 

 

事務局：北方学園構想について、基本計画の内容に沿って概要を説明。続いて開校準備委員

会と専門部会の役割や今後の協議の進め方、日程、北学園と南学園の施設イメージ

等について説明する。 

 

事務局：続いて、施設の整備予定について説明する。（学園の施設配置、教室配置案など） 

 

部会長：資料などを参考にして、各委員が疑問に思っていることや施設の配置対する考えや

疑問に感じたことなどを自由に協議することとする。 

(主な協議内容) 

 

○まもなく学童保育棟の工事が始まると思うが、その場所は現在北方中学校の先生の車をと

めているが先生の車は今後どこにとめるのか。また、最終的に北学園に勤務する教職員の

車はどこにとめるのか。 

⇒北方小学校の北西にとめている先生の車については、円鏡寺池北駐車場に移動していただ

く予定をしています。最終的な駐車場としては、町立幼稚園の園舎を解体して駐車場とし

て整備する予定にしています。 

 

○南学園で令和２年度に設備改修とあるが具体的にはどのような工事を予定しているのか。 

⇒後期課程の生徒を受け入れるために水周りの工事を予定しています。 

 

○北方小学校と北方中学校の間の道路は具体的にはいつから通れなくなるのか。 

⇒今年度末を予定しています。 

 

○南学園東側のグランドは現在の敷地の高さと同じになるのか。 

⇒体育館のあたりを見ても分かるとおり道路と高さが異なっている。東側グランドは周りの

道路と高さを合わせるつもりである。 

 



○学校管理上の問題として、６年生が中学校の教室を使うとあるが非常時の初期対応はどの

ように考えているのか。 

⇒詳細運営については学校と相談することになりますが、緊急の場合は中学校の先生にお願

いすることになると思います。その点については中学校と小学校が連携して行えるよう進

めて行きたいと考えています。 

 

○北方小学校の南側に給食調理場を建てられるが、南学園分も作るのか。 

⇒現行の給食調理場と同様町内すべての給食を作る予定になっています。 

 

○北学園と南学園で教室や設備で差が出ないようお願いしたい。 

⇒広さの違いは解消できないが、基本的には同じ教室や設備を整備する予定にしています。

プールについては、北学園には２つありますが、南学園は１つとなっています。しかし、

南学園のプールは５００人で必要な時間数の授業を行えると想定しておりますので増築は

考えていません。基本的には差が出ないよう配慮していきます。 

 

○南学園の図書室はこの広さで必要な冊数を入れることができるのか。 

⇒詳細については詰めていきたいと考えていますが、必要な本等も含めて検討していきたい

と考えています。 

 

○北学園の管理棟部分についてだが、職員室が２階になっている。職員室の位置については

安全管理も含めて検討する必要があると思う。また、支援学級や通級については学校運営

上の要にもなるのでこの点についても十分検討する必要があると思う。特別教室について

だが、美術室２室、図工室１室の計３室も必要なのか。小学生が図工室を使うには遠すぎ

るし美術室が図工室をかねることができるのではないか。この点についても意見をもらう

必要があると思う。 

⇒特別支援関係については保護者も納得されるような配置を検討する必要があると思いま

す。今は教室に余裕があり１支援学級で１学級を使っている。この計画では１教室を２支

援室として使用する計画なので十分な説明は必要になると思う。 

 

○現在、南小学校には情緒学級が２クラスある、この計画では１クラスしかない。将来増級

するかもしれないが教室をどのように確保するのか。 

⇒教室は毎年配置が変わるので即答はできないが、少人数教室も活用することを考えていま

す。 

 

○今回小中一貫教育になるわけだが、施設面から住民に目玉となるレイアウト等はないの

か。 

⇒図書室を例にとると、図書室内に読み聞かせスペースを設けて中学生が園児に読み聞かせ

を行うなどの異学年交流もできると考えています。今後詳細を進めていくに当たり図面で



示せるように資料を準備したいと思います。 

 

○南学園には、会議室、進路指導室、生徒指導室、個別指導室がない。不登校対策も含めて

教室を増やすことはできないのか。 

⇒北方中学校は非常にゆとりを持って建物が建てられている。美術室の話もあったので必要

な教室については意見を伺いながら配置していこうと考えています。 

 

○南学園の中庭スペースが非常にもったいない。なにかに使えないか。 

⇒事務局でもさまざまな意見があったが、先生方の意見も伺いながら何かよい利用方法をみ

つけていきたいと考えています。 

 

○配置図の３－２の教室は冷房しかついていないので今後改修をお願いしたい。また、２階

の特別支援学級についてだが、エアコンが真ん中にしかついていないので２教室にする場

合には改修をお願いしたい。 

⇒現場を確認して改修計画を立てます。 

 

○グランド南側の車輌出口を早い段階で整備していただきたい。 

⇒確認次第取り掛かりたいと思います。 

 

○南小学校のプールについて、飛び込み台がついていてボルトで固定されているだけなので

撤去して欲しい。 

⇒確認して撤去する方向で調整します。 

 

○北学園の職員室は十分に検討した上で決定したい。 

⇒次回の会議までにイメージ図を提出できるよう調整します。 

 

○先生の人数は減らないのか。 

⇒基本的には減らないと考えていますが、加配等は減少しないとはいえませんが、定数上へ

ることはないと考えています。 

 

事務局：今後検討していかなくてはならないことが多くあります。今日の協議はこれまでと

して、一度資料を持ち帰っていただき次回にまたご意見を頂きたいと思います。ま

た各委員さんから各学校の教科担当の先生にお話を聞くなど、意見集約をしていた

だきますようお願いします。 

 

部会長：１回目の協議は以上とする。なお、次回の部会の日程は、１０月第１、２週の間で

午前中に行うこととする。（10：27終了） 


